

# Pfarrei Hl. Jakobus der Ältere und Pfarrei Hl. Veronika

## Informationen aus der Pfarrei Hl. Veronika

### Ensheim: Pfarrheim

Donnerstag, 07.08.2025, 15 Uhr – Seniorennachmittag

### Eschringen:

QR-Code für die Laurentiuskapelle - 12. August 2025 von 18.45 – 20.00 Uhr



Der Saarländische Rundfunk (SR) und der Saarländische Museumsverband (SMV) staten die Laurentiuskapelle in Saarbrücken-Eschringen mit einem QR-Code aus.

Im vergangenen Jahr wurde das Projekt „SR-Beiträge an öffentlichen Orten“ im Saarland gestartet. SR-Intendant Martin Grasmück, Reiner Raber, Vorstand des saarländischen Museumsverband und Peter Meyer, SR-Unternehmenssprecher werden am **Dienstag, den 12. August, um 18.45 Uhr**, den neuen QR-Code enthüllen. Wir laden herzlich dazu ein.

Die historische Kapelle zählt zu den ältesten erhaltenen Bauten im Stadtgebiet von Saarbrücken. Erste urkundliche Erwähnung war 1291. Die Kapelle, die bis 1920 Dorfkirche war, ist ein schlichter romanischer Bau und steht im alten Dorfkern auf einer ummauerten Terrasse an der Hauptstraße 20. Sie beherbergt neben Kunstschätzen aus dem 18. Jahrhundert auch die wertvolle und kunsthistorisch sehr bedeutende Statue des heiligen Laurentius. Datiert wird sie ins 13/14. Jahrhundert und ist der wenigen erhaltenen Skulpturen aus dem Mittelalter. Dieses Kleinod zu erhalten und zu beleben hat sich der Verein zur Restaurierung und Erhaltung der Laurentiuskapelle (oft einfach Kapellenverein genannt) auf die Fahnen geschrieben. Gerade die letzte, äußerst gelungene Renovierung (2004 bis 2006) wäre ohne das hervorragende Engagement der Eschringer Bürger nicht möglich gewesen. Ziel des Vereins ist es, dieses bedeutende Kleinod in Zukunft zu pflegen, der Öffentlichkeit zugänglich zu erhalten und den stimmungsvollen Raum für schöne Ereignisse – für Konzerte, Vorträge und Lesungen – zu nutzen.

Vor allem dem großen Engagement und der Tatkraft des 2021 verstorbenen langjährigen Vorstandmitglieds und Leiter der Geschichtswerkstatt, Roland Schmitt, ist Maßgebliches davon zu verdanken. In der ARD Mediathek erklärt Roland Schmitt die Geschichte der Kapelle.

Im Projekt „SR-Beiträge an öffentlichen Orten im Saarland“ geht es darum, wertvolle Inhalte der ARD Mediathek via Verlinkung zur Verfügung zu stellen und damit Erinnerungsorte und Gebäude auszustatten. Über den QR-Code können Videos und Audiobeiträge des SR zu den jeweiligen Orten über das Handy kostenlos abgerufen werden. Damit leisten SR und SMV gemeinsam einen wertvollen Beitrag zur Erinnerungskultur im Saarland. Geschichte, Kultur und moderne Technik verbinden sich auf besondere Weise.

Im Anschluss an die Enthüllung laden wir zum Glas Sekt/Wein ein.

Wir freuen uns auf Sie!

## **Informationen aus der Pfarrei Hl. Jakobus d. Ä.**

### **Pfarrbüro Ormesheim**

Die Kath. Kirchengemeinde Hl. Jakobus der Ältere Mandelbachtal sucht ab 01.01.2026 für das Pfarrbüro in Ormesheim eine/n Pfarrsekretär/in (m/w/d) in Teilzeit mit 19 Wochenstunden

Nähere Infos unter: <https://bistum-speyer.hcm4all.de/list/17698>

### **Sommerkonzert von Slow Moon im Pfarrgarten in Ormesheim**

Am **Freitag, 22. August, lädt um 19.00 Uhr** die Katholische Kirchengemeinde in Ormesheim zu einem stimmungsvollen Sommerabend im Pfarrgarten ein. Wenn der Mond langsam über der Erde aufgeht, steigen dort die Lieder des Duos "Slow Moon" in den Abendhimmel. Zwei harmonisierende Stimmen, zwei Gitarren und ein Piano – mehr braucht es nicht, um das Publikum auf eine musikalische Traumreise mitzunehmen. Das Konzert findet im Pfarrgarten der Kirche St. Mauritius in Ormesheim statt. Dieser ist über den Zugang in der Mauritiusstraße 1 erreichbar. Bei schlechtem Wetter findet das Konzert in der Kirche statt. Der Eintritt ist frei, um eine Spende wird erbeten. Hinter Slow Moon stehen Birte Steinmetz und Annika Weibel, die mit viel Feingefühl und Stilbewusstsein aus jedem Song eine eigene kleine Geschichte machen – mal leicht und heiter, mal augenzwinkernd oder melancholisch. Ihr Repertoire ist vielfältig: Große Klassiker erklingen in ganz eigenen Versionen, ergänzt durch musikalische Perlen jenseits des Mainstreams – in mehreren Sprachen und immer mit Herz und Seele. Ein Abend voller Atmosphäre und musikalischer Entdeckungen – perfekt für einen lauen Spätsommerabend. Das sollten Sie nicht verpassen.